

DEUTSCHE AKADEMIE FÜR FUSSBALL-KULTUR // MEILENSTEINE

Gründung im Oktober 2004
Gründungsveranstaltung „Testspiel“

„Fußball und Nation“ April 2005
Podiumsdiskussion u.a. mit Jürgen Klinsmann und Klaus Theweleit

„Fans Fairplay und Fußballwerte“ Sommer 2005
Netzwerktreffen mit Vertretern von Faninitiativen, DFB und Sicherheitsbehörden

Start von www.fussball-kultur.org im März/April 2006 (Relaunch 2015 und 2020)
Online-Präsenz mit Fußball-Kultur-Redaktion

„Ballazo – Kultur und Spiele“ im Sommer 2006
Kulturelles Begleitprogramm für Fans zur Übertragung der WM-Spiele im Künstlerhaus (Public Viewing zu großen Turnieren bis 2014)

1. Verleihung der Deutschen Fußball-Kulturpreise im Oktober 2006
Gala zur Preisverleihung in der Nürnberger Tafelhalle seitdem jährlich, seit 2014 im Live-Stream

Lesereihe (ehem. „Kaltblütig verwandelt“) ca. 60 Veranstaltungen seit 2008

Fußball-Talk im südpunkt (ehem. „Weißt du noch, damals?“) 39 Veranstaltungen seit 2009

„Südafrika 2010: Das ‚double feature‘ zur FIFA-Fußballweltmeisterschaft am Kap“ im Sommer 2010
Kooperation mit DFB-Kulturstiftung und Brot und Spiel e.V. aus Foto-Schau „African Areas“ sowie dreitägigem internationalen Filmprogramm

„Nürnberger Gespräche zur Fußball-Kultur“ ca. 12 prominent besetzte Podiumsrunden seit 2010

„FrauenFussiFest – Wir woll’n doch nur spielen“ im Sommer 2011
vierwöchiges Begleitprogramm zur Fußballweltmeisterschaft der Frauen mit zahlreichen kommunalen Partner*innen

Filmreihe (ehem. „Spiel ab!“) ca. 37 Vorführungen seit 2011

„Gegen die Regeln – Lesben und Schwule im Sport“
Ausstellung und Begleitprogramm 2012

„Für lebendige Gedenkkultur – Gegen Diskriminierung“ – 10. Erinnerungstag im Fußball vom 10.-12. Januar 2014

erste große Versammlung der 2004 gegründeten Initiative „!Nie Wieder – Erinnerungstag im deutschen Fußball“ anlässlich des zehnjährigen Bestehens

„FUTEBOL“ im Sommer 2014

internationale Kunstausstellung im Künstlerhaus mit Begleitprogramm aus Filmen, Poetry-Slam und Public Viewing im Kulturgarten

„Fußball und Menschenrechte“ im Januar 2016

zweitägige/r Tagung/Kongress, Jugendherberge Nürnberg

„Sport und Rechtsextremismus“ im Oktober 2016

1. gemeinsame Info-Veranstaltung für Sportvereine, organisiert durch den Arbeitskreis Sport der Allianz gegen Rechtsextremismus in der Metropolregion

FUSSBALLBIBLIOTHEK NÜRNBERG seit März 2019

Gemeinschaftsprojekt mit BCN und 1. FC Nürnberg

„Abpfiff – Wenn der Fußball Trauer trägt“ im April/Mai 2019

Premiere der interaktiven Ausstellung zu Fragen nach Identität und Erinnerung, Künstlerhaus

Deutscher Fußball-Kulturpreis 2020 im Oktober 2020

erste vollständig digitale Preisverleihungsgala

KickOn@Home ca. 30 Veranstaltungen seit April 2020

Online-Veranstaltungsreihe, prämiert mit dem Preis für Demokratie und Toleranz

2020-2022: Barrierefreier Ausbau der Website und der Veranstaltungsformate